
FinanzA Helmstorf 

Sitzung vom  13.11.2018                           Seite 1 
       Für diese Sitzung enthalten die Seiten  2 bis  5 
in Kühren, Feuerwehrhaus     Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 

 

Beginn:   19.30 Uhr 

 

Ende:      21.44 Uhr 

                    _____________________________________________ 

         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:      Gesetzl. Mitgliederzahl:   5 

a) stimmberechtigt: 

 

1.  Mirko Steiner  
     

13. 

2.  Gudrun Frey 

 

14. 

3.  Ulrich Frömming 
 

15. 

4.  Anna von Papen 
 

16. 

5.  Eckard Schult 
 

17. 

6.  
 

18. 

7.  
 

19. 

8.  
 

b) nicht stimmberechtigt 

9.  
 

1.  Bürgermeisterin Ford  

10. 

 

2.  GV Corves 

11. 

 

3.  Herr Less /Amt Lütjenburg 

12. 

 

4.  1 Zuhörer 

Es fehlten: 

a) entschuldigt: Grund: b) unentschuldigt: 

1.   1.  

2.   2.  

3.   3. 

4.  4. 

Die Mitglieder des Finanzausschusses waren durch Einladung vom  01.11.2018  auf  Dienstag,  den  

13.11.2018  unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 

Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 

Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 

nicht erhoben wurden.  

 

D er Finanzausschuss   war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 

1.  Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

2.  Einwohnerfragestunde 

3.  Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 15.05.2018 

4.  Abwassergebühren 

5.  Einnahme- und Ausgabeplan 2019 der Freiwilligen Feuerwehr 

6.  Beteiligung an der SH-Netz AG 

7.  Feuerwehrhaus; Aus- bzw. Umbau 

8.  Haushaltssatzung  2019  

9.  Einwohnerfragestunde 

10. Verschiedenes 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-

träge eingebracht: 

 

Der Vorsitzende beantragt, die Tagesordnung wie folgt zu ergänzen:  

TOP 8 neu: TV-Anlage für das Feuerwehrhaus (Bürgermobil) 

        - 5 dafür - 

 
 

 
 

Die Verhandlungen fanden in  öffentlicher Sitzung statt.  

Zu dem Punkt  ------ war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1.  Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

Der Vorsitzende stellt fest, dass alle Tagesordnungspunkte in öffentlicher Sitzung be-

raten werden können. Hiergegen erheben sich keine Einwendungen. 

 

2. Einwohnerfragestunde  

Zur Thematik „Heckenrückschnitt in der Gemeinde“ moniert ein Einwohner, dass ein 

benachbarter Eigentümer auch nach Aufforderung hier nicht tätig wird. Seine Hecke 

wächst in den Fußweg hinein und behindert auch die Sicht auf ein Schild und die Stra-

ßenlaterne. Bürgermeisterin Ford teilt mit, dass die augenblickliche Situation per Foto 

bereits festgehalten wurde. Über das Ordnungsamt des Amtes Lütjenburg wird der Ei-

gentümer schriftlich aufgefordert, hier Abhilfe zu schaffen. 

 

3.  Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 15.05.2018 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 15.05.2018 wird anerkannt. 

       - 5 dafür - 

 

4.  Abwassergebühren 

Der Vorsitzende führt in die Thematik ein und erinnert an die in der letzten Sitzung 

erörterte Abrechnung und Kalkulation der Gebühren. Bürgermeisterin Ford verweist 

auf die anstehenden Investitionen, die im Haushalt 2018 mit 50.000,-- € veranschlagt 

wurden.  

Herr Corves verweist auf die Kostensteigerungen, die bei einer Entschlammung künf-

tig zu berücksichtigen sind.  

Es erfolgt eine eingehende Aussprache.  

 

Es besteht Einvernehmen darüber, eine beschränkte Ausschreibung für die Kanalsanie-

rungsmaßnahme auf den Weg zu bringen und den in der Sitzung vom 15.05.2018 ge-

fassten Empfehlungsbeschluss so zu belassen.  

 

5.  Einnahme- und Ausgabeplan 2019 der Freiwilligen Feuerwehr 

Der Einnahme- und Ausgabeplan 2019 der Freiwilligen Feuerwehr (Kameradschafts-

kasse) ist als Tischvorlage verfügbar.  

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, dem Einnahme- und Ausgabeplan der Frei-

willigen Feuerwehr (Kameradschaftskasse) zuzustimmen.  

        - 5 dafür - 

 
6.  Beteiligung an der SH-Netz AG 

Bürgermeisterin Ford führt in die Thematik ein und benennt die Eckdaten und Bedin-

gungen, die sich aus dem vorliegenden Angebot der SH-Netz AG ergeben. Da die 

Mindesteinlage danach 100.000,-- € beträgt, käme nur der Aktienerwerb durch Kredit-

finanzierung in Frage.  

Anhand einer Tischvorlage informiert der Vorsitzende über die rechtliche Bewertung 

durch die Amtsverwaltung, insbesondere sieht die Kommunalaufsicht des Kreises Plön 

eine kreditfinanzielle Beteiligung kritisch.  

Es erfolgt eine eingehende Aussprache, in der der Finanzausschuss einvernehmlich 

feststellt, dass eine Beteiligung ein hochriskantes Geschäft darstellen würde und der  
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Gemeindevertretung nicht empfohlen werden kann, nach dem erörterten Sachverhalt 

einen Aktienerwerb vorzunehmen.  

 

7.  Feuerwehrhaus; Aus- bzw. Umbau 

Herr Corves, Vorsitzender des Bau-, Wege- und Wasserausschusses, berichtet über die 

angedachten Maßnahmen. Im Wesentlichen soll die Fläche eines WC’s dem Bereich 

der Küche zugeschlagen werden, um diese praktikabler zu gestalten und das WC an 

anderer Stelle neu eingerichtet werden. Im Rahmen dieser Maßnahmen ist beabsichtigt, 

eine nicht tragende Wand zu entfernen. 

Herr Schult teilt mit, dass sich die reinen Materialkosten auf ca. 2.200,-- € belaufen 

werden. Die erforderlichen handwerklichen Arbeiten sollen durch die ehrenamtlich 

Tätigen durchgeführt werden.  

 

Nach Abschluss der Aussprache besteht Einvernehmen darüber, einen Betrag von 

5.000,-- € für die Maßnahme in den Haushaltsplan 2019 aufzunehmen.  

 

 

8. PV-Anlage für das Feuerwehrhaus (Bürgermobil) 

Bürgermeisterin Ford informiert über ihre Teilnahme an der Klimaschutz-Konferenz 

des SHGT in Rendsburg.  Hierzu gehöre auch das Projekt „Bürgermobil“, das sie in 

der Veranstaltung präsentiert hatte. Eine Förderung ist durch die EKSH im Rahmen 

des Programms „KliKom = kleine Klimaschutz-Projekte in Kommunen“ möglich. Für 

die Installation eines PV-Daches kann mit einer Förderung von 5.000,-- € gerechnet 

werden. Sie teilt mit, dass es sinnvoll erscheint, eine Anlage mit einer Leistung von 4 

kW (peak) zu errichten. Die Kosten belaufen sich auf ca. 8.000,-- €.  

Weiterhin beschreibt sie die Möglichkeiten der Zusammenlegung von zwei vorhande-

nen Stromkreisen / Zählern sowie die technische Option, das Kfz auch als Batterie-

speicher zu nutzen. Ein Förderantrag wäre bis zum 31.12.2018 einzureichen.  

 

Herr Schult gibt zu bedenken, dass es vorher noch gilt, das gesamte Dach des Feuer-

wehrhauses zu sanieren (Feuchtigkeitssperre).  

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, zu beschließen, nach dem Programm „Klei-

ne Klimaschutzprojekte in Kommunen“ die Förderung zu nutzen unter Berücksichti-

gung einer vorherigen erforderlichen Dachsanierung.  

Die zu beantragende Fördersumme beträgt 5.000,-- €. Die Kosten belaufen sich auf ca. 

8.000,-- €. 

        - 5 dafür – 

nachträgliche Bemerkung: 

Gemäß Begutachtung und Bewertung durch GV Steen ist eine vorherige Dachsanierung nicht 

erforderlich. 

 

8.  Haushaltssatzung  2019  

Hierzu sind die Haushaltssatzung und der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2019 

mit Anlagen als Vorlagen zugegangen. Der Vorsitzende erläutert die wesentlichen An-

sätze und Veränderungen zum vorangegangenen Haushaltsjahr. Bürgermeisterin Ford 

und Herr Schult verweisen auf die Notwendigkeit, einzelne Ansätze im Unterabschnitt 

1300 – Brandschutz – anzuheben.  
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- Der Ansatz unter der Gruppierung 52000 – Ausrüstungsgegenstände – soll von 

1.000,-- € auf 1.500,-- € angehoben werden.  

- Der Ansatz unter der Gruppierung 55000 – Haltung von Fahrzeugen – soll von 

1.500,-- € auf 3.000,-- €  angehoben werden (Beschaffung neuer Kfz-Reifen) 

- Der Ansatz unter der Gruppierung 93500 – Vermögenshaushalt – Erwerb von be-

weglichen Sachen des Anlagevermögens soll von 0 € auf 1.600,-- € angehoben wer-

den (Beschaffung von 8 Atemschutzmasken) 

 

Auf Nachfragen erfolgt noch eine Aussprache zu den Werbeeinnahmen „Bürgermo-

bil“, zur Wegeunterhaltung (Nachbesserungsarbeiten Gehweg Karkdoorstraat sowie 

zur Beseitigung von Rissen im Bereich anderer Straßen) und der Änderung der Ent-

schädigungsverordnung des Landes (Änderung der Entschädigungssatzung der Ge-

meinde hinsichtlich der Entschädigung des Wehrführungspersonals). Es folgt noch die 

Benennung der weiteren geplanten Investitionen bzw. investiven Maßnahmen des 

Vermögenshaushaltes.  

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Haushaltssatzung 2019 nebst Haushalts-

plan und das Investitionsprogramm für die Jahre bis 2022 mit den genannten Änderun-

gen zu beschließen. 

        - 5 dafür - 

 

9.  Einwohnerfragestunde 

Es sind keine weiteren Einwohner/innen anwesend. 

 

10. Verschiedenes 

Bürgermeisterin Ford 

 

- berichtet zur Abrechnung des Kinderfestes. 

- informiert über das Ergebnis der Abrechnung zur Vermietung des Feuerwehr-

hauses. 

- teilt mit, dass die Nachsanierung zur zuletzt durchgeführten Wegeunterhal-

tungsmaßnahme im Frühjahr des nächsten Jahres erfolgen wird (kostenlos) 

- berichtet zum Bauantragsverfahren „Stellplatz Container“. 

- teilt mit, dass in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung am 18.12.2018 

das Büro B2K das Ergebnis zur Ortsentwicklungsplanung/zum Innenbereichs-

gutachten vorstellen wird. 

- informiert über folgende anstehende Termine:  

01.12.2018 Weihnachtsbaumanleuchten,  

15.12.2018 Adventskaffee,  

25.11. – 05.12.2018 Urlaub (Vertretung durch Hr. Corves), Festlegung eines 

Termins für ein Foto der Gemeindevertretung (Internet). 

- teilt mit, dass der bisherige Umweltschutzbeauftragte Herr Deppe verzogen ist. 

Hier gilt es noch, eine geeignete Nachfolgerin/einen geeigneten Nachfolger zu 

berufen. 

 

Protokollführer: 


